



## Antecedentes Sobre Desarrollo Cuprero

Cl. MULANJO Santiago  
20-X-1974, p. 15.  
673313

En el segundo semestre de 1973 se realizó un seminario sobre el cobre para examinar la situación y perspectivas planteadas para el país por la nacionalización de la gran minería. Los responsables de la organización de esas jornadas han estimado oportuno reunir en un volumen los trabajos debatidos entonces: **EL COBRE EN EL DESARROLLO NACIONAL**. Por Ricardo French-Davis y Ernesto Tironi. (Ediciones Nueva Universidad. 270 págs. 15x23,5 cms. Santiago, 1974).

Parece oportuno señalar que el enfoque de los informes reunidos en este volumen son anteriores a los sucesos del 11 de septiembre, que significaron la caída del régimen de la Unidad Popular y la creación de nuevas condiciones en la administración del país. Así, por ejemplo, varios de los relatores aluden a la necesidad de alcanzar un estado de ordenamiento laboral como único medio de asegurar al país un máximo provecho de sus recursos cupreros nacionalizados, aspiración que se ha conseguido bajo el Gobierno militar.

En todo caso, esta visión interdisciplinaria es de interés, porque reúne antecedentes cuyo conocimiento es oportuno tener en cuenta en el estudio de la minería del cobre, toda vez que como señala el libro, la literatura sobre el tema es relativamente escasa.

El período a que se refiere este libro abarca las dos últimas décadas, y comprende por tanto el proceso de nacionalización. Pero, según advierten los directores de la obra, en ella "no se

encontrará ni una descripción detallada ni un juicio crítico sobre la nacionalización misma"; ella es considerada "como una acción necesaria y afortunadamente superada en la evolución de la historia de las relaciones entre Chile y las empresas extranjeras que operaban los yacimientos de la gran minería".

Abre la serie de trabajos un ensayo del ex subgerente del Departamento de Estudios del Banco Central, Ricardo French-Davis, sobre la importancia del cobre en la economía chilena, al paso que el investigador del Centro de Estudios de Planificación Nacional (CEPLAN) describe también en términos generales el estado de la mediana y pequeña minería del cobre en Chile.

Luego, a manera de antecedentes, se insertan colaboraciones de Roberto Bentjerodt, sobre Producción y Mercados Mundiales de Cobre; de Norman Girvan, acerca de las Corporaciones Multinacionales del Cobre en Chile, y de Radomiro Tomé, sobre el Convenio de Washington, de 1961, alusivo al manejo del cobre.

Por último, el profesor Edmundo Vargas describe la nacionalización del cobre en el contexto del derecho internacional; Jorge Barria, rememora la organización y políticas laborales del cobre; French-Davis, se refiere a la integración de la gran minería a la economía nacional, y Tironi, a la planificación económica en el sector cuprenacionalizado.

La edición del libro contó con el patrocinio de la Vicerrectoría de Comunicaciones de la Universidad Católica.

## Antecedentes sobre desarrollo cuprero [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Antecedentes sobre desarrollo cuprero [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)